

EL ALCÁZAR

DIARIO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J. O. N. S.

EDICIÓN DE TOLEDO

Juan Labrador, 6, pral. - Toledo - Teléfono 1458

Año II

Viernes 17 de Septiembre de 1937

Núm. 363

ESPAÑOL:

Ten cuidado con tu vecino en el bar, en el café, en el teatro. Sé cauto en el hablar. No comentes. Puede ser un masón el que se sienta a tu lado. Y si es masón, es un traidor a la Patria, enemigo de Dios.

Guerra a los masones!

Sigue el avance a pesar del mal tiempo y de la resistencia enemiga

La población de Cabrales, fué rebasada Numerosos pueblos de León y Asturias han sido ocupados

Pola de Gordón, volado con dinamita por los rojos

La Robla, 16. (Crónica del enviado especial de la Agencia Faro en el frente de León).

En la hora que redacto esta crónica, continúa el avance de nuestros soldados por los flancos izquierdo y derecho de la carretera general de León a Oviedo. Continúa con un éxito rotundo en todo este sector de San Pedro a Pola.

Nuestras fuerzas se desplazan hacia Peña Natariete. Desde aquí, volviendo la vista atrás, se ve una continua hondonada. Son las posiciones iniciales desde donde nuestros soldados comenzaron el avance hace cuatro días.

No es atrevido el decir que han sido conquistados muchos kilómetros para España en estos días de ofensiva.

Nuestras tropas se encuentran más allá del pueblo de Pola de Gordón. Hoy me he detenido a visitar este pueblo. Su aspecto, después de ser conquistado por nuestros soldados, es en extremo desolador. Con dinamita fueron volados sus edificios, algunos de ellos, según me indican, magníficos, no quedando en pie nada más que las fachadas negras con los huecos de los balcones.

La mayor parte de los pueblos conquistados a derecha e izquierda de la carretera general de Oviedo, tienen un aspecto parecido.

Nuestras fuerzas, colocando jalones, caminan hacia Oviedo, de Este a Oeste, avanzando todas las columnas que operan en este sector. La carretera general es una divisoria de dos grandes movimientos. En la parte Oriental, el progreso se hace desde Puebla del Valle y Villar.

Nuestras tropas han tenido que romper todas las fortificaciones rojas que en el frente habían construido, en los catorce meses de defensiva, los mineros asturianos. Algunas de estas fortificaciones tienen una longitud de más de 15 kilómetros. Estos se habían preparado con arreglo a los más modernos procedimientos.

Conviene advertir a los estrategas de café que no siempre cuando se hable de avances por un frente determinado, el enemigo nos deja el paso expedito. Sobre todo los rojos asturianos tienen, a veces, ganas de resistir, valiéndose de las defensas fortificadas.

No obstante, nuestros soldados, con su magnífico ímpetu, lo llevan todo por delante y saben conquistar montañas, valles y ciudades para la nueva España.

La ofensiva es análoga a la que se desarrolló en Santander; el avance de nuestras tropas por el Puerto

del Escudo, tuvo las mismas características que el que se desarrolla estos días por la parte Norte de León. Ayer, como entonces, nuestros soldados saben trepar y conquistar alturas superiores a 1.800 metros. Han sido tomados los pueblos de Villa y Cupli. Sus conquistadores, las brigadas gallegas, estas heroicas fuerzas que un día supieron, saltando el Naranco, liberar a Oviedo, la ciudad martirizada.

Los muchachos pelean y una ilusión les guía. Estrechar la mano de sus compañeros que durante casi un año están resistiendo los combates de los asturianos, después que han conquistado para España la mayor parte de Asturias.

Ni el viento, ni el frío, ni la lluvia persistente les arredra. Parece como si una fuerza sobrehumana les impulsase.

¿Cómo puede ser eso?, me diréis. Y a vuestra pregunta respondo yo lo que hace días me decía un capellán.

Un día Napoleón visitaba un hospital de infecciosos, regentado por una Comunidad de Hermanos de San Juan de Dios. Al llegar a una de sus salas, el emperador se asombró al ver cómo un novicio se acercaba con gesto de ternura a uno de los lechos para atender las peticiones de un paciente.

Deteniendo al religioso, el general le dijo: "Yo no haría eso por todo el oro del mundo". —"Y yo contestó el fraile—lo hago por mucho más".

Este es el secreto del valor inimitable de nuestros soldados.

Perfil del día

Ahora resulta, según repetidos testimonios rojos de diversos matices, que jamás en España los consumidores fueron víctimas de tantos abusos y explotaciones como las que sufren en la zona marxista. Cuando el capitalismo ha sido abolido. Cuando el proletariado—es un decir—dirige la economía. Cuando los extremistas son dueños de sus destinos. Cuando todo está controlado—es otra hipótesis—por las masas populares.

¿Quién culpa ahora la sangre a los obreros? No; no puede ser la tiránica, la avorriciosa, la odiada burguesía. Las sanguijuelas de ahora tienen que ser obreristas. ¿Por vida de los controles proletarios! Dan ciento y raya, en voracidad, en inmoralesidades, en egoísmo, a los más indeseables capitalistas.

¿Y que el pueblo esté en armas para esto?... ¿Y que los "medicinos" se partan el pecho y abarrote de chicha las trincheras para que todo esté más caro, y haya más explotadores, y las familias no puedan vivir?... Cuando ellos soñaban y por eso fueron a la revolución, con los jamones a perra chica y los langostinos de balde.

¿Si, si, jamones...! ¿Lentijas mezcladas con algarrabas!... ¿Y a qué precios!... Los jamones y los langostinos son para los cabecillas obreristas. Naturalmente. ¿Es que puede haberlos para todos? ¿Pues eso es lo que decíamos los contrarrevolucionarios! Y tú, miliciano Remigio, erre que erre. ¡Idiota!



Frente de Extremadura.—Los rojos sintieron enormemente que Peñarroya cayese en nuestro Poder. Sus minas los agradan y su situación les favorece. Desde que nuestros soldados ganaron la ciudad y montañas para España, un día sí y otro no intentan rescatarla. Vano empeño. Las tropas de Franco están firmes y no darán un paso atrás.

La calma momentánea en los frentes de Aragón

Zaragoza, 16.—(Crónica del enviado especial de la Agencia Faro en el frente de Aragón).—Un muchacho muy valiente que ha logrado evadirse de la zona roja de Cataluña nos ha confirmado lo que estos días venimos diciendo acerca de la gran esperanza que los rojos tenían de obtener una gran victoria en el frente aragonés y que, pasados los primeros momentos, se ha trocado en una de las más amargas derrotas; tanto, que no dejan de expresar su más acentuado pesimismo en relación con las operaciones de estos frentes.

La llegada constante a las poblaciones de retaguardia de convoyes de muertos y heridos, les ha evidenciado que no es tan fácil como ellos creían lograr un éxito por estos sectores. Porque éstos, naturalmente tienen que defenderse como saben hacerlo nuestros soldados, teniendo en cuenta la misión que les ha sido confiada por el Alto Mando.

En todos los sectores han sufrido enormes quebrantos, pero especialmente en Zuera, Fuentes y Breña, donde abandonaron muchos centenares de bajas delante de nuestras posiciones; bajas que no han podido ser recogidas todavía porque están en fuego las dos partes contendientes. Así también en Valdescalera, donde han realizado constantes intentos para conquistar las posiciones de la sierra, han sufrido enormes descabros; el último, sobre todo, ha sido formidable.

Atacaron tras una gran preparación artillera; avanzó su infantería, y en esto llegó nuestra gloriosa Aviación, bombardeando con dureza las operaciones marxistas y sus atrinchamientos. Además, nuestra invencible Infantería atacó y envolvió a grandes núcleos enemigos, haciendo gran número de bajas, pues solamente las abandonadas en el terreno fueron más de 300 muertos. Y así seguirán acabando todos los ataques rojos, aun cuando éstos hagan cuantos esfuerzos les sea dable realizar.

Según el testimonio a que aludo, la circulación por las carreteras de la región catalana y por las de la parte de Aragón en poder de los marxistas, es enorme, hasta el extremo de que se hace muy difícil el tránsito por ellas. Y ello es debido a que tienen muy lejanas las bases de aprovisionamiento, y a que los puntos de origen están en Francia y puertos de embarque. Por ello precisan millares de vehículos para transportar todo el material bélico, hombres y avituallamientos para una ofensiva de esta envergadura. Y como el ajetreo no cesa, esto significa la persistencia y empeño que tienen de continuar con sus propósitos, aunque se limiten ahora a golpes aislados, que acaban siempre en derrota.

Hoy ha sido un día de gran actividad aérea. Allí donde la Aviación enemiga aparecía, hacían acto de presencia los nuestros, castigando durísimamente los atrinchamientos rojos. Por lo demás, hoy no hubo más que cañoneos y tiroteos en algunos sectores, y en otros, como en el de Valdescalera, después de los terribles descabros sufridos por los marxistas, la calma es absoluta.

Como en días anteriores, se presentaron por diversos puntos más de veinte milicianos con su correspondiente armamento.

Boletín informativo

Noticias recibidas en este Cuartel General hasta las veinte horas del día de hoy, 16 de septiembre de 1937:

EJERCITO DEL NORTE.—Frente de León.—A pesar del mal tiempo y de la fuerte resistencia opuesta por el enemigo, nuestras fuerzas han continuado avanzando en este frente, ocupando las alturas de Luengo, El Rubio y el pueblo de Viadango, habiendo incendiado los rojos Poladura, Rodiezno y Villamadín.

Se han cogido 26 prisioneros y abundante material, en el que se encuentran una camioneta y dos coches ligeros.

Frente de Asturias.—En el sector Oriental se ocuparon por nuestras fuerzas Océño, Rosadas, Arendos y alturas que dominan Cabrales, que ha sido rebasado por el Oeste.

También se ocupó Frescales y alturas al Oeste, así como el vértice Cier.

Se cogieron en este sector 20 prisioneros. En el sector Occidental, ligeros tiroteos.

EJERCITO DEL CENTRO.—Tiroteos y cañoneos en algunos sectores.

EJERCITO DEL SUR.—Ligeros tiroteos.

Salamanca, 16 de septiembre de 1937.—Segundo Año Triunfal. De orden de S. E. el Generalísimo, el general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

La distinguida escritora

María de Bueno y Núñez de Prado

comienza mañana a publicar en las columnas de

EL ALCÁZAR
crónicas del frente madrileño.

Si quiere leer un diario bien informado, lea usted siempre
EL ALCÁZAR